

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redacción Administrativa y Correo
CALLE DE MADRID, 2.

Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Consejo de Redacción

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Ano de España. 1 peseta
ANUNCIOS
1.º 0'25
2.º 0'10
BOQUELAS SEGUN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

POR LA CULTURA MURCIANA

Las aspiraciones de los opositores encarna de tal manera en el modo de ser del pueblo murciano que todos sin excepción hacen suya la demanda de esos ilustrados jóvenes.

La prensa que siempre tiene abiertas sus columnas para toda empresa noble, no podía por menos que acoger con júbilo esta petición de los maestros, tanto por el beneficio que puede reportar a tan digna causa como por el paso de gigante que se dará en la cultura de nuestra región.

Las prestigiosas firmas que colaboran en la prensa de la capital, en la demostración de la fe viva que ha sabido despertar la justa petición de los maestros.

A ella nos sumamos con el mayor entusiasmo deseando ser los primeros en dar la buena nueva de haberse logrado sus nobilísimos deseos.

La Redacción de EL TIEMPO

Próximos a terminarse en esta Ciudad unos ejercicios de oposición, va a darse una vez más el caso de merecer la Aprobación un número de individuos superior al de plazas a proveer y si esto demuestra en general no solo la potencia intelectual del país, si que también el exceso de personal idóneo que hace exclamar con frecuencia *más talleres y menos Univer idades* en el caso que nos referimos, el de la provisión de las escuelas vacantes en este Rectorado, la causa es muy distinta y no menos digna de repararse en la *falta de Escuelas*.

Bu na prueba de ello son, el número considerable de analfabetos de que á diario nos lamentamos; el triste espectáculo que ofrecen los niños de ambos sexos de 6 a 12 años que vagan por las calles á pesar de los requerimientos de las Autoridades; las continuas quejas de los maestros por falta de capacidad de los locales en relación con el número de alumnos que de ordinario asisten y la rapidez con que se ha cubierto la matrícula en los tres grupos de Escuelas graduadas recientemente inauguradas.

Y ya que las presentes oposiciones van á demostrar la existencia de gran número de jóvenes aptos que aspiran á ese noble sacerdocio de la enseñanza, más por vocación que por lucro, dado el ueldo que se les ofrece, solo íta que se aúnen los esfuerzos de todos, para conseguir la ampliación del número de Escuelas hasta llegar al que por la Ley corresponde, á nuestro censo escolar en beneficio de la cultura patria.

Difícil es la realización de esa aspiración por su parte económica, mas no por ello debe abandonarse y laborando por ella á la vez que para recompensar á los opositores de sus trabajos y sacrificios pecuniarios, debe gestionarse que demostrada la aptitud de los aspirantes, queden el mayor número posible de ellos en condiciones legales para su colocación definitiva, sin necesidad de nuevas pruebas y pues las presentes oposiciones fueron convocadas por el plan anterior al Estatuto vigente, es de justicia que los aprobados con derecho á ocupar nuevas vacantes, sean igual en número á las 213 de las que se proveen, conforme á lo dispuesto en el mencionado plan.

P. BERNAL

Director del Instituto

De 1.ª Enseñanza

Proposición justa

Esta mañana hemos sido agradablemente sorprendidos en nuestra Oficina. Una comisión de opositores nos ha visitado para recabar nuestro apoyo en favor de la ampliación del número de plazas en la presente convocatoria. Ante peticiones en las que brillan con todo esplendor la juventud, la cultura y la confianza, en su futura misión educadora, se siente uno atraído á acceder sin más análisis á los proyectos que persiguen. Pero no opositores que tenemos que ver, dentro de los estrechos límites de la Ley, por los intereses generales de primera enseñanza, hemos procurado no dejarnos llevar por este primer impulso de simpatía. Y, sin embargo, son tan patentes los beneficios que al mejor servicio de la Escuela nacional reportaría lo que solicitan los opositores y opositoras, que el más mediano juicio los descubrirá en las siguientes consideraciones:

1.ª Conviene que en las actuales oposiciones se provea el mayor número posible de plazas, porque de este modo se evitarían muchos cargos servidos por interinos. Na die desconoce la diferencia tan notable que existe, en todos los órdenes de la vida burocrática, entre los servicios prestados por el propietario del cargo y los de uno que lo desempeña provisionalmente.

Los que como nosotros recorremos los pueblos, podemos afirmar sin temor de que se nos tache de exagerados, que salvo algunas honrosas excepciones, la inmensa mayoría de las escuelas servidas interinamente sufren las deploresbles consecuencias de ese estado de cosas. Aumentando el número de aspirantes, que han de ocupar las vacantes a medida que se producen, se evitan, sin duda alguna, las deficiencias y trastornos de la interinidad.

2.ª Porque el aumento efectivo de plazas supone contribuir a ver realizados los sueños de todos cuantos nos preocupamos con estas cuestiones. Diganlo también las declaraciones del actual señor ministro de Instrucción pública y de cuantos políticos hablaron de enseñanzas primarias.

3.ª La escuela, en realidad, es el Maestro, es decir, que opinamos que los actuales opositores de Murcia, en su mayoría con cuatro años de carrera y uno de preparación de oposiciones, como mínimo, bien merecen se les atienda, puesto que constituyen ya una segura garantía de ilustración amplia y bien orientada, de entusiasmo y celo por la misión más delicada, compleja y difícil, y de caudal insuperable de energía y juventud.

Inoculados en las escuelas torre tes de esa fortaleza joven y sana, vigorosa y entusiasta, pues si no es de ella de quien venga el remedio de nuestros males, no sabemos o quien hemos de dirigirnos en demanda de auxilio. No se pongan obstáculos a los ánsicos que suponen esperanzas legítimas para el porvenir de la patria.

Eusebio Ocaso Ruiz, Inspector Jefe de 1.ª Enseñanza. Lorenzo Olasá, Inspector de 2.ª Zona. Faustina Alvarez Garcia, Inspectora de 1.ª Enseñanza.

8-XI-1917.

Merecen apoyo

Noa place ver como la prensa murciana toma por asunto de actualidad, dándole la importancia que realmente entraña, la nota simpática de las señoras opositoras y opositores a escuelas nacionales que acurten en este Rectorado, elevando al Excmo. Sr. Ministro una instancia tan respetuosa como razonada, precisa y clara, solicitando agregación de plazas.

Nosotros que no nos limitamos a los opositores por algún vínculo de egotista interés, pero que conocemos su sacrificio porque lo hemos tocado, y que amamos fuertemente la educación popular, vamos a exponer nuestra opinión.

Se ha combatido la agregación como subterfugio que limitaba las nuevas plazas que en nueva oposición habían de disputar, quizás nuevos opositores.

Pero es lo cierto que la agregación solicitada no constituiría un privilegio para Murcia, puesto que acaba de concederse a otros Rectorados como Oriente, Santiago, etcétera, etc. Antes nos parece que el no concederla a nuestro distrito sería un desaire irritante con fundados motivos de censura.

Dejemos aparte esta disquisición un tanto hueca, para ir al asunto de fondo y punto de vista más pedagógico y más positivo para el porvenir patrio. La oposición afeñta, y los ejercicios, en su mayoría, son realmente sobresalientes. Los actuales opositores han hecho un esfuerzo para colocarse a la altura que revelan sus ejercicios, moviéndose muchos de ellos en un plano económico que necesita *sustentarse de equilibrio*.

Son jóvenes, están llenos de vocación, de aptitud y de entusiasmo; y sería error lamentable que la nación no aprovecharse tan hermosas energías para bien de la cultura patria.

Que vigor y ese entusiasmo se tornarian en flojeza fastidio y tedio que llevarían el desaliento al corazón de los no favorecidos; y este estado vendría a ser como el pan de que, bajo pesada losa, guarda se aquellas energías jóvenes, que están solicitando a gritos los muchos hijos de España que carecen de educación y enseñanza.

Por eso confiamos muy fundadamente en la agregación, y esperamos que las autoridades académicas, tan amantes de la cultura, y la prestigiosa e influyente política de Murcia, bien orientada, procurarán apagar esta noble sed espiritual del pueblo, secundando la gestión de los opositores, cuya idea bien merece su apoyo.

GABINO RODRIGUEZ

Maestro de Sección

de la Escuela Graduada aneja a la Normal de Maestros

Con simpatía, con agrado y hasta con aplauso he visto los trabajos realizados por un grupo de jóvenes maestros, aspirantes a obtener por el honroso medio de la oposición cargos oficiales en la carrera, hasta lograr en una reunión magna el ponerse de acuerdo y formular razonadas peticiones, ca la cual más justa, es la Superioridad.

Mi simpatía y aplauso ereden desde el momento que contemplo la unidad de miras y el desinterés de esos jóvenes, todos pidea paratos, sin egotismos insanos, sin miras particulares.

Me congratula ver en este asunto al lado del que tiene insegura la co-

lombio que se pretende el que por su trabajo merezca el haber merecido de una cierta colocación vital para probar con esto la justicia que acompaña a sus pretensiones.

He sido opositor, también he sido juez, como opositor y como juez me he penetrado de la justicia que acompaña a los demandantes.

Como opositor que he sido, no quiero los grandes sacrificios que a todo género hacen estos jóvenes maestros y no se me oculten que la recompensa es bien poca é insignificante comparada con lo que se les exige.

Para cualquiera otra oposición cuyos resultados son obtener un mayor sueldo, más rápidos ascensos y más positivos resultados se exige mucho menos pruebas y una preparación menos enciclopédica, más especial y por consiguiente más fácil. Diganlo sino los aspirantes a Corres, Telégrafos, Banco de España, Tribunal de Cuentas, Ferrocarriles, Hacienda y muchas más de las llamadas carreras especiales.

Al maestro se le exige cultura general además de la especialización pedagógica y después se le remunera menos, sus ascensos son más lentos y hasta para su colocación se le da menos facilidades.

Hasta aquí las oposiciones se han limitado a colocar un número de maestros igual al de las escuelas existentes en las convocatorias, dándose el caso de haber maestro que con cinco y más oposiciones aprobadas carecía de colocación oficial en propiedad, cosa que no ocurre en los demás cuerpos donde siempre se ha formado lista de aprobados en expectación de colocación.

¿Por qué ha de ser una excepción de la regla general en este asunto el magisterio primario? Cese ya de una vez este estado de cosas, venga la igualdad para todos y faga caso a los Tribunales de oposiciones para dar sin limitación de número cuentas a las aspiraciones sean del caso y que los que aprueben tengan la seguridad de una colocación sin necesidad de repetir nuevos ejercicios.

Como juez de unas oposiciones pude comprobar lo injusto que es el sistema de colocación y con un simple examen a cuatro opositores tan buenos como los colocados y que el quedar sin plaza no era por otra cosa, que porque el Tribunal no disponia de más vacantes. La pluma se me caía de las manos al tener que consignar en el acta final que el Tribunal vela con pena si no disponer de unas plazas para aquellos opositores que tan dignamente habi n probado su aptitud.

Por todo esto yo me asocio al movimiento iniciado por los opositores y estoy a su lado, veo con agrado la conducta para con ellos observada por el señor Comisario regio de nuestra Universidad, por el señor Alcalde de esta capital, etcétera, y tengo la seguridad que tanto las dignísimas autoridades que visitan como cuantas personas influyentes encuentran a su paso les han de prestar su apoyo decidido incondicional.

Yo no tengo ningún inconveniente en suscribir, en hacer mías sus justas peticiones, porque veo la buena acogida que en todas partes tienen y esto me prueba que no solamente son suyas, que son de la opinión que siente desos de cultura, que pide escuelas para el pueblo de tan necesitado ellas y es que van dándose cuenta todos de que en la escuela y no en otra par-



EN SUPRACIO DE LAS ALMAS
DE LOS EXCMOS. SRNS.

D. Blas María Gonzalo y Gracia

DE SU ESPOSA
D.ª María de los Angeles Giménez García Peñafiel
E HIJOS

la señorita María de la Luz, y el joven Juan José
(Q. E. P. D.)

Se dirán misas cada media hora el día 15, desde las siete hasta las doce, en el altar de la Virgen de las Angustias, de la Iglesia parroquial de San Bartolomé.

Su hijo y hermano, don Antonio, hija y hermana política, respectivamente, doña Teresa Abellán,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas, encomienden a Dios las almas de los finados y asistan a algunos de dichos actos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 14 de Noviembre de 1917.

que está la base de nuestra verdadera regeneración.

J. BELDA

Director de la Escuela Graduada de niños «Baquero» Murcia

Notas del día

Creíamos noblemente que ante los hechos se rendirían todos los que por apasionamiento vienen discutiendo sobre las pasadas elecciones.

Cuando vimos estos días parados el llamamiento que nuestro colega «El Liberal» hacia para la concentración de las izquierdas, suponíamos que ese llamamiento no tenía otra finalidad que la de ir sumando elementos para una causa, que aunque á nosotros no nos merezca igual aprecio, no por ello deja de ser respetable.

Pero á juzgar por lo que se dice y por los comentarios posteriores del hecho de salir triunfante un candidato reformista, se han querido sacar las más absurdas consecuencias. En primer lugar todo el mundo sabe que el arraigo de ese candidato en el distrito del Centro no depende de su filiación política, sino de sus merecimientos particulares, que somos los primeros en reconocer.

Pero además, los números dicen de un modo que no deja lugar á duda, que unidos los esfuerzos de los monárquicos no hubiera conseguido el triunfo el señor Marín.

Además, si como dice «El Liberal», en esta elección se ha abstenido un 70 por 100, es evidente que todavía quedaran muchísimas más fuerzas que pudieran utilizar los elementos de la concentración.

Y que no se diga que en ese se tenta por ciento hay que incluir los votos del candidato del Centro; pues examinada la elección pasada y la presente, se vé que todos los asuntos de que dispone dicho candidato han tomado parte en la elección.

Lo que se ha visto, pues, en la jornada del domingo en el distrito conservador, es que por parte de conservadores y liberales de ambas ramas, hubo un exceso de confianza, que está á justificada, según han pregonado los números, pero

que por vacilaciones sensibles no dió el resultado esperado.

Pues bien, de todos estos antecedentes tan claros y evidentes, hasta se ha dado el caso absurdo de estimar como una derrota de partido conservador lo acaecido, cuando sus candidatos triunfantes están proclamando su arraigo y cuando el peso enorme de su fuerza está constantemente dando sávia á otros partidos.

Pues quien les en estos días al corresponsal madrileño de «El Liberal» y pase por la virtud las páginas del periódico «El Mundo», sentirá necesariamente la indignación que en todo corazón noble ha de producir la falsedad y el engaño puestos al servicio de las pasiones.

Abi, con ser muy repugnante, tienen cierta explicación, pero aquí sería monstruoso que quiséramos engañarnos.

Los que todo alborozados han comentado ese triunfo escándolo de sus verdaderos cauces, con esa misma injusticia, con ese secretismo de la pasión, están pregonando más fuerte el arraigo y la fuerza de opinión de los conservadores, quizá porque a ellos todavía no ha llegado esa sávia que fortalece á otros, y que acaso sea en gran parte el causante de todas las expansiones interesadas.

Y ya puestos en el terreno de ir colocando las cosas en su verdadero estado, justo es que consigamos el absurdo en que incurrían los liberales de Jumilla, atribuyendo a mejores del caciquismo la intervención del juzgado de actuación, cuando toda la opinión sabe que el gobernador interino, el dignísimo presidente de la Audiencia, en su deseo de que exista la mayor legalidad, ha tomado ese procedimiento plausible, y que por lo visto tanto temor impone en los políticos de la antigua usanza.

De todo ello se deduce que las pasiones se exaltan con facilidad y que esas exaltaciones estén obcecando hasta el límite de la compasión, a tanto cerebro extraviado.

Petición justísima

En esta redacción hemos tenido el gusto de saludar a nuestros amigos de Calasparra don Juan Guillén, alcalde de dicho pueblo, don

Pedro José López, administrador del señor conde del Valle de San Juan, y los propietarios don José P. Aranda, don Emilio Ruiz, don Fausto Ruiz y don Ricardo Martínez Córdoba.

Fatos señores nos han hablado de un grave conflicto creado en Calasparra por la carencia absoluta de vagones de ferrocarril para transportar a los productos de aquella riquísima región.

Lo que ocurre, especialmente con el arroz, es muy grave. La cosecha ha sido magnífica, de todas partes de España se están haciendo pedidos de este riquísimo producto y a pesar de ello el arroz no puede salir de Calasparra porque no hay medio de transportarlo.

Resulta en suma que pudiendo nadar en la abundancia los numerosos cosecheros, están atravesando una trágica situación, con una gran cantidad de arroz almacenado y sin medios de darle salida.

Nos asegura que con dos o tres vagones diarios tendrían bastante para resolver el problema.

Hoy visitarán nuestros amigos al gobernador civil para exponerle cuanto hemos dicho y que solicite la ayuda urgente del Gobierno para poner remedio a un mal que por momentos toma caracteres de mayor gravedad.

La queja es justísima y nosotros esperamos que será debidamente atendida.

Las elecciones

En Lorca
El total de concejales elegidos en las últimas elecciones en esta ciudad han sido 9 conservadores, 3 conservadores independientes, 2 romanistas y un reformista agrario.

Sección de Tribunales

Como a las nueve de la noche del 3 de Octubre del año 1912, en el sitio llamado Funes en la carretera de Alcantarilla, cuestionaron el procesado José Belmonte y su convecino Bartolomé Hernández, por que esto no quería devolver al José una corvina que le había prestado.

De las palabras pasaron a los hechos, agarrándose y sacando una faca el procesado, con la que le causó al interfecto una herida en la región renal, a consecuencia de la cual falleció.

Estos hechos los calificó ayer el Fiscal señor Llanos como constitutivas de un homicidio y en tal sentido solicitó del Jurado de la Catedral un veredicto de culpabilidad.

La defensa encomendada al distinguido letrado señor Escrivano, en un razonado informe lleno de lógica, fundándose en la prueba practicada, solicitó un veredicto absoluto, como así lo hizo el jurado, siendo puesto el procesado en libertad.

GOLIELA.

Oposiciones a escuelas de niñas

Calificación obtenida por las señoras opositoras en la tercera parte del ejercicio escrito:

- Abellán Abad, 25; Abenza Rodríguez, 37; Albertos Yagüe, 30; Alcaraz Castellanos, 31; Alpañés Martínez, 43; Antón Cano, 36; Aragonés Lloret, 40; Aragonés Soler, 33; Ballista Aznar, 33; Bayona Sánchez, 27; Beltrán Monerri, 29; Bernabé Martínez, 29; Bellvis Corolla, 37; Beseh López, 33; Buendía Buendía, 28; Buforn Lledó, 29; Campello Ramos, 33; Caride Lorente, 35; Castell Villalta, 29; Cayuela Gutiérrez, 33; Cebrián Argandoña, 33; Cejudo Serrano, 37; Cenjer Lepis, 40; Ciosa Ocaña, 33; Contreras López, 33; Cuadra García, 26; Chinchilla Millo, 26; Fernández Moscoso, 26; Gallego Franco, 40; Gasulla Ripollés, 33; Gaviña Heredia, 31; Gas Velaz, 11; Giménez Abad, 30; Gomariz Moreno, 31; Gómez Giménez, 36; Gómez Pellicer, 43; González Moro, 43; Amalia Gutiérrez, 35; Gutiérrez Gómez, 32; Hermsilla Parreño, 34; Higuera Martínez, 33; Ibáñez Martínez, 40; Iglesias Spitzer, 34; de

la Esperanza Lacombe, 44; Lafuente Navarro, 37; López Queller, 36; López López, 32; Lorea Salazar, 33; Lorens Calatayud, 29.

Marco González, 28; Marín Orrubia, 21; Marín Escudero, 22; Martín Fernández, 43; Marques de León, 22; Marques Ibáñez, 33; Martínez Galiano, 27; Martínez García, 26; Martínez Vidal, 23; Mateo Cabeza, 20; Méndez Lorenzo, 43; Mingot Cortés, 29; Molina Almagro, 25; Mondejar Meza, 33; Moreno Muñoz, 27; Mulero Pacheco, 21; Navarro Adán, 34; Navarro Gandioso, 32; Navarro Tejedo, 31; Omsurbe Manteca, 36; Ortiz Garrido, 35; Palazón Arjona, 31; Palazón Banegas, 30; Parrillas Pérez, 28; Pastor Vardovia, 40; Pastor Chillida, 28; Pastor Ros, 43; Peroté Ramírez, 42; Pérez Cortés, 41; Pérez Gil, 26; Pérez Gutiérrez, 41; Pérez Hernández, 43; Pérez Jerez, 43; Pérez Pérez, 30; Pérez Sánchez, 34; Pinar Fenor, 30; Pinazo Faixá, 28; Pomar Gómez, 35; Prade Maza, 40; Puche Lopez, 26; Puig Miñano, 30; Pujante Pujante, 34; Redondo González, 38; Reñaco Lafuente, 42; Ribot Sales, 24; Río Tomás, 40; Ródenas Gil, 21; Rodríguez Sánchez, 39; Rodríguez Such, 37; Rubio Calvo, 38; Rubio Zamora, 26; Ruiz Aguilera, 26; Ruiz Castellanos, 24; Ruiz Sánchez, 33; Salort Mestre, 39; Salvador Casador, 27; Sánchez Galán, 34; Sánchez Martínez, 37; Sánchez Valero, 27; Santamaría Pincias, 29; Sarabia Beraza, 30; Sarrión Moreno, 32; Sellés Berenguer, 33; Serrano Díaz, 42; Serrano Ibernán, 39; Sevilla Sánchez, 35; Sirvent Monerri, 40; Solvas Sopena, 36; Soro Alarcón, 40; Soro Vera, 25; Tascón González, 40; Terralba Montes, 36; Valls Bellad, 42; Vera Antón, 36; Verdú Lopez, 37; Vidal Oltra, 42; Villanueva Redal (J.), 34; Villanueva Redal (V.), 30; Villora Serrano, 25; Gerezuela Murcia, 41; García Garrido, 43; Sánchez Pallardó, 33; Serrano Díaz, 45; Val es Aravale, 3; Tomás Izquierdo, 33; Yague Torroba, 25.

El Consejo de mañana

Los nuevos gobernadores
13 - A las 11'15 n.
En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la Presidencia se dará un avance a la lista de los nuevos gobernadores civiles.

El alto personal

Perseón
13 - A las 11'15 n.
Esta mañana se ha posesionado todo el personal nombrado para ocupar los sitios cesgos.

Los regionalistas

Cambio de lista de una locomoción
13 - 11'15 n.
El jefe de los regionalistas señor Cambó ha dirigido un telegrama a Ventosa desmintiendo los conceptos que le atribuye el correspondiente de «El Imparcial» en Barcelona al dar cuenta del discurso que pronunció en Grecia en el mitin electoral.

En la Presidencia

Habla García Prieto
13 - A las 11'15 n.
A la hora acostumbrada recibió el presidente del Consejo a los periodistas.

Les dijo que había despachado con el rey los asuntos pendientes. Después confirmó los nombramientos de altos cargos.

Sobre el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la presidencia, manifestó que todo el tiempo que estén reunido los ministros se ocuparán en estudiar los asuntos de Fomento, a los intereses materiales de España y al abaratamiento de las subsistencias.

Sobre esto el Gobierno se propone hacer una campaña enérgica.

A la pregunta de un reporter de si el decreto de disolución de Cortes se firmaría en la noche, contestó que este asunto aún no se ha tratado en Consejo y por tanto no podía decir nada de él.

Calificó de inexacto el rumor que ha circulado de que España tenga propósitos de discutir con la Argentina su entrada en la guerra toda vez que España respeta la política de todas las naciones y desea derecho a que sea respetada la suya.

Desmintió rotundamente que la guerra apremie a España para que abandone la campaña de conquista del Rif para intervenir los puntos marítimos de la costa. Respecto a la información publicada en «La Acción» de que tres oficiales españoles habrían sido asesinados en Marruecos solo dijo que un mal español podía inventar tales noticias falsas a todas luces, pues si bien es cierto que tres oficiales han sido asesinados, lo han sido en la zona francesa y no en la española.

El Consejo de Estado

Asuntor despachados
13 - A las 11'15 n.
Se ha reunido en pleno el Consejo de Estado para despachar los asuntos que fueron sometidos a su estudio y aprobación.

La rebaja de descuento a los empleados del Estado fué aprobada por siete votos contra cuatro.

Figueroa votó por que se someta el asunto al Parlamento.

También despachó favorablemente el Consejo varios créditos de Instrucción pública.

Gobernador de Madrid

Se da como seguro que a fines de agosto se firmará el decreto nombrando Gobernador civil de Madrid a Lopez Ballesteros.
13 - A las 11'15 n.

El Consejo de mañana

Los nuevos gobernadores
13 - A las 11'15 n.
En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la Presidencia se dará un avance a la lista de los nuevos gobernadores civiles.

El alto personal

Perseón
13 - A las 11'15 n.
Esta mañana se ha posesionado todo el personal nombrado para ocupar los sitios cesgos.

Los regionalistas

Cambio de lista de una locomoción
13 - 11'15 n.
El jefe de los regionalistas señor Cambó ha dirigido un telegrama a Ventosa desmintiendo los conceptos que le atribuye el correspondiente de «El Imparcial» en Barcelona al dar cuenta del discurso que pronunció en Grecia en el mitin electoral.

Una carta de Alba

Contestando a «La Acción»
13 - 11'15 n.
El ministro señor Alba publica una carta en el diario «La Acción» contestando a las insinuaciones que se le hacían ayer en un artículo publicado en dicho periódico sobre cantidades gastadas por la Cámara de Comercio de Bilbao para impedir que fueran ley los proyectos de gravar la industria por beneficios extraordinarios de guerra.

Noticia desmentida

En la legación de Portugal en Madrid se ha desmentido la noticia dada por los periódicos de que los Estados Unidos se encargarían de la defensa militar de las islas Azores.
13 - 11'15 n.

Afirma que entre los aliados existe estrecha cooperación y no debe extrañar a nadie que los EE UU utilicen las islas Azores o cualquier otro punto del territorio portugués para su acción contra el enemigo común.

Choque de trenes

En Palencia
13 - 11'15 n.
El gobernador civil de Palencia ha telegrafado al ministro de la Gobernación comunicándole haber chocado el tren correo con otro de mercancías, sin que desafortunadamente haya ocurrido desgracia.

Rumores de crisis

Revuelo
13 - A las 11'15 n.
En los círculos políticos se hablaba esta mañana comentando los rumores de crisis que habían circulado. A estos rumores se les daba crédito porque se aseguraba que la noticia había sido dada por un senador vitalicio amigo íntimo de uno de los actuales ministros y de los más significados en el Gobierno. Oficialmente ha sido desmentida la noticia. Algunos de los periódicos de la noche recogen el rumor de crisis que ha circulado. El haber sido desmentida la noti-

ca por el Gobierno y la rectificación hecha por Cambó, desvirtuaron otros comentarios que fueron difundidos por alarmistas de profesión.

En Estado

La recepción de hoy
13 - A las 11'15 n.
Se ha celebrado en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática que ha resultado brillante.

La amnistía

Se asegura que en uno de los próximos Comités de ministros que se celebre se aprobará la amnistía. Algún ministro sobre esto aluden contestar categóricamente.
13 - A las 9'15 n.

Madrid

Para forzoso
13 - A las 9'15 n.
Por falta de piedra se asegura que irá al paro en Madrid más de mil obreros. Los canteros han ido en manifestación al ministerio de Fomento. Una comisión de los mismos fué recibida por el ministro el que les prometió tomar resoluciones urgentes para atender a su justísima petición.

Los Ferrocarriles

Construcción de locomotoras
13 - 11'15 n.
Se da como seguro que las compañías de Ferrocarriles de España constituirán en breve una sociedad para construir locomotoras. Las compañías aportan varios millones.

Una carta de Alba

Contestando a «La Acción»
13 - 11'15 n.
El ministro señor Alba publica una carta en el diario «La Acción» contestando a las insinuaciones que se le hacían ayer en un artículo publicado en dicho periódico sobre cantidades gastadas por la Cámara de Comercio de Bilbao para impedir que fueran ley los proyectos de gravar la industria por beneficios extraordinarios de guerra. Afirmó Alba en su carta que de su gestión en el ministerio respondo «El Diario de Sesiones». Sobre las campañas que se hicieron contra el proyecto alquilándose plumas a seis pesetas la línea, deben exigirse aclaraciones a los comerciantes de Bilbao y Barcelona.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones
13 - A las 9'15 n.
Frente italiano
En el valle superior del Piave cerca de Longarone, al verse cercados por los austriacos, se rindieron los italianos con numerosos cañones y abundantes pertrechos de guerra. Los vencedores penetraron en Belluno, llave del alto Piave, y están a la vista de Feltre. Los italianos se disponen a retirarse en el Piave inferior.

Frente franco-ingles
En Flandes consiguieron los alemanes un nuevo triunfo. Después de una acarnizada lucha reconquistaron las posiciones tomadas por los ingleses en la jornada del sábado, cerca de Bouchendie.

En la cuesta el Alente y en el frente del Báltico haume Banzow hubo otro lucha de artillería.

Frente ruso
No hay noticias de operaciones en este frente.

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hiperacidez), la flatulencia, entorpecimiento de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2'50 pesetas. La falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA. Frasco 4 pesetas. Murcia: Farmacia Catalana

El nuevo Gobierno ruso, según parece, propone un armisticio de tres meses para concertar la paz.

Informes alemanes
13 - A las 11'15 n.

Berlín, 6 de Octubre.
En Bruyeres cogimos prisioneros y material de guerra al suer de la línea férrea de Riga a Petrogrado. Nuestras fuerzas rechazaron varios destacamentos de exploradores rusos.

Nos apoderamos del monte Lorgara y de varias fortalezas blindadas.

La revolución en Rusia

La lucha en las calles
Comunican de Petrogrado que ha sido restablecida la autoridad del Gobierno provisional. En las calles continúa la lucha cada vez más cruenta. Un grupo de alumnos de la escuela de infantería que ocupaba sus calles a los partidarios del Soviet.

En Moscú, después de encarnizados combates, en los que han habido más de secientos muertos el ministerio de avituallamientos se declaró impotente para aprovisionar al ejército y al pueblo.

Turín

Llegada de las tropas francesas
Dicen de Turín que las autoridades civiles a frente de docientos mil personas recibieron a las tropas francesas, poseídas del mayor entusiasmo.

Teatro Ortiz

A petición del público y beneficio del mismo, se proyectará toda la película de «Cristóbal Colón y su descubrimiento de América», hoy miércoles sin a teración de precios, 3.000 metros de película. Hoy toda Murcia al Teatro Ortiz.

Protectora de los Pobres

Número del sorteo de ayer: 53. Listas vendidas para hoy: 122.

NOTICIAS

Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación, muy blanco, vultoso, dolor de cabeza, pereza intelectual, insomnio, cansancio al hacer ejercicios, cualquiera impresión de ánimo le pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojosa. ¿Qué tiene? La falta de hierro y globulos rojos en la sangre le priva de sus funciones mas necesarias para la vida. Una amiga suya que siempre abra sufre igual dolencia y los mismos estragos de la cloro-anemia, le recomienda el uso de los Hipofosfitos Salud, que su médico le recomendó: la señorita acoge con gratitud el consejo y en pocas semanas se siente alegre y feliz, recobra la salud y vuelve a la normalidad. Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina, 21 años de crecientos exitos. Al comprar el frasco deben fijarse si son tantas rojas de los Hipofosfitos Salud.

Beneficencia Provincial y Municipal

Los enfermos tratados y operados en la consulta de enfermedades de los ojos gratia a cargo del Doctor Peña han sido 433 en la semana próxima pasada.

Quantes de todas clases

GRAN PARTIDO
PERFUMERIA MORELL
CALLE DE LA MERCED, NUM. 16
Toma de hábito
En la iglesia del convento de Madre de Dios, ha tomado el santo hábito de Religiosa, de manos del

párroco de Arebena don Juan Martínez Capel, la joven postulante de dicho pueblo Ser Maria del Carmen del Patronato Fernandez Guillén.

La han apadrinado el joven oficial de Telégrafos don Vicente García y su simpática hermana la señorita Angesta García.

Nuestro enhorabuena a la joven novicia.

J. GALLEGO ALCARAZ

ESPECIALISTA
N.NOS ENBARAZO PARTOS
Con una pava a, Frenery, número 14, de 10 a 1; Pólice, Puerta de Cádiz, número 3, de 11 a 1.

Laboratorio Guilmón. - Análisis químicos. - S. Agusta, 2 - Teléfono, 167. - MURCIA.

Se venden

Se venden cien mil alfileres, clavos y tornillos de varios precios, en la naveta del Puerto de Cádiz, partido de Baños y Molinos. Juan Alegría.

Boletín Religioso

Noviembre 1917
MIERCOLES XIV

San Serapio, San Lorenzo ob., Santa Veneranda virg., San Rufo, San Clemente y San Plimon.

MES DE ANIMAS
En San Nicolás. - Por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.

Y MESA Y ALUMBRADO
Dia 14. - En la Merced por don Serapio Andrea y doña Rosa Guillén y su hija doña Barbara.

Dia 15. En Santo Domingo.

Espectáculos

Cineo
Gran programa de películas. A las seis y media tarde y nueve y media noche.

Ortiz
Secciones de cine y variatas a las seis y media tarde y nueve y media noche.

Cineo
Hoy, las tres jornadas de la colección películas ligadas: «La vida de Cristóbal Colón».

Academia Francés y Centralidad

EL FINJOL
SANTO DOMINGO, 31. - TRAMAYOS 1116. Instituto y Escuela. Matriculas. Subscripciones. A. Aguilera, 1. Aguilera, 2.

GUERRA
Aprobados: 2. Militar, 3. Guerra.

MANOJA
Con este curso se abre la Casa de los Hermanos Pólvos de Arros perteneciente a la vicaría.

PERMO 10 Y 20 CENTAVOS
BARRIO MURCIA

CARAVACA

Las elecciones de concejales. - El triunfo de los conservadores.

La jornada de ayer, no ha podido ser más brillante para el partido conservador que acunaba el prestigioso jefe don Antonio Caparros Fernandez, pomeño de relieve una vez más, la pujanza y cohesión de estos valiosos elementos, que han luchado en contra del partido socialista, del bi-quista, del independiente dirigido por el señor Blaz y de otras fracciones, obteniendo una mayoría abrumadora.

Los concejales que se elegían eran diez, y en las secciones segunda, tercera y cuarta del primer distrito, fueron votadas asimismo por el momento los votos, no pudiéndose hacer el escrutinio aida más que en la primera, parte que habrá que repetir el próximo domingo la elección en esas secciones, por cuyo distrito se eligen dos.

El distrito segundo elige tres, dando la elección el siguiente resultado:

Don Julián Martínez Iglesias, conservador, 249.

Don Pedro María Melgares, conservador, 243.

Don Francisco Martínez-Cerrato, conservador, 241.

Don Eugenio Sandoval, payaso, 143.

Don José Antonio Melgares, payaso, 143.

Por par tanto concéjles los tres conservadores.

El distrito tercero elige dos, resultado:

Don Rosendo Guerrero Gallego, conservador, 191.

Don Francisco de Huro, payaso, 184.

Don Rosendo Tergel Martínez, conservador, 179.

El distrito cuarto, elige tres, resultado:

Don Amancio Maso, conservador, 261.

Don Dionisio López Sánchez, conservador, 255.

Don Pedro Ríos López, payaso, 253.

Don Pedro María Melgares, payaso, 241.

Don José María Bernad, 24.

De modo que de los ocho concejales elegidos, han salido siete conservadores y un payaso.

Del resultado de la elección del domingo, daremos cuenta.

Corresponsal

Uruguay y la Argentina

Uno de los fracasos más resonantes de la diplomacia aliada en estos últimos tiempos ha sido sin duda la actitud del gobierno de la República Argentina frente a la presión de las potencias de la Entente para forjarla a salir de su neutralidad y a romper sus relaciones diplomáticas con Alemania. El gobierno argentino, desde la política aliada en aquella República americana había sido admirablemente dispuesto. Una agitación popular, dice saber con qué medios provocada, a propósito del conocido incidente Luxburg, fué el primer paso para la realización de los planes aliados. En vista de lo más que salían cuando susceptibilidades hubiese podido despoter la conducta de su embajador, le separó del cargo y declaró oficialmente que ella no compartía responsabilidad de ninguna clase por actos que habían sido parámetros de la iniciativa privada de su representante en Buenos Aires. La agitación persistió y logró prender en las Cámaras que tras algunos debates impetuosos votaron por la ruptura de relaciones. El tel-

grama del Gobierno Alemán dando plena satisfacción al honor del pueblo argentino vino a suspender por un momento los debates que se hallaban próximos a terminar. Pero todo fué inútil. El Congreso aprobó la proposición de ruptura de relaciones con Alemania.

Este es el momento todo habiente en pepa. Falta tan solo la ratificación del acuerdo parlamentario por el Presidente Irigoyen. Este, con entera dignidad de todos los elogios, se negó a sancionar un acuerdo tomado a la ligera por las Cámaras bajo la presión de una artificial agitación callejera. La opinión de las clases ilustradas de la Argentina fué y queda la base en la que apoyó el Presidente en firme actitud. Y esta es la hora en que la ratificación del Presidente tan aciosamente esperada por los aliados no ha venido todavía, y muy probablemente no vendrá jamás.

Para los aliados no dan fácilmente un "bruto" a force. En su programa, a falta de grandes victorias militares, figura la presión diplomática sobre todos los países neutrales con el objeto de provocar un absoluto aislamiento de Alemania en el mundo y obtener su depresión moral, preliminar de una derrota.

Los esfuerzos de la Entente que se habían estrellado contra la este-reza del presidente de la República Argentina, se dirigieron entonces a hacer saltar la neutralidad de un vecino a la República de Uruguay. La empresa tuvo buen éxito. El Gobierno de Montevideo rotó en declarar rotas sus relaciones con Alemania. Pero lo extraordinario del caso fué que en esta declaración hizo constar que el Gobierno que no podía agravio alguno que reprochar a Alemania, y que si había adoptado aquella resolución, había sido exclusivamente para ponerse al lado de la causa de los pueblos débiles y oprimidos.

Lo que había pasado. La actitud de Uruguay es diplomáticamente absurda e inexcusable. Un resultado de la política aliada para conseguir tan rápidamente el primer paso para la realización de los planes aliados. En vista de lo más que salían cuando susceptibilidades hubiese podido despoter la conducta de su embajador, le separó del cargo y declaró oficialmente que ella no compartía responsabilidad de ninguna clase por actos que habían sido parámetros de la iniciativa privada de su representante en Buenos Aires. La agitación persistió y logró prender en las Cámaras que tras algunos debates impetuosos votaron por la ruptura de relaciones. El tel-

grima del Gobierno Alemán dando plena satisfacción al honor del pueblo argentino vino a suspender por un momento los debates que se hallaban próximos a terminar. Pero todo fué inútil. El Congreso aprobó la proposición de ruptura de relaciones con Alemania.

Este es el momento todo habiente en pepa. Falta tan solo la ratificación del acuerdo parlamentario por el Presidente Irigoyen. Este, con entera dignidad de todos los elogios, se negó a sancionar un acuerdo tomado a la ligera por las Cámaras bajo la presión de una artificial agitación callejera. La opinión de las clases ilustradas de la Argentina fué y queda la base en la que apoyó el Presidente en firme actitud. Y esta es la hora en que la ratificación del Presidente tan aciosamente esperada por los aliados no ha venido todavía, y muy probablemente no vendrá jamás.

Para los aliados no dan fácilmente un "bruto" a force. En su programa, a falta de grandes victorias militares, figura la presión diplomática sobre todos los países neutrales con el objeto de provocar un absoluto aislamiento de Alemania en el mundo y obtener su depresión moral, preliminar de una derrota.

EL PREMIO NOBEL

El premio Nobel de Literatura, de 1917, ha sido otorgado a los escritores daneses Carlos Gjellerup y Enrique Pontoppidan.

Carlos Adolfo Gjellerup, el mismo que su ilustre compatriota Pontoppidan con quien ha compartido la insignia recompensa tiene setenta años. Ambos nacieron el 1857 y fueron el mismo año que fué el de Julio.

Gjellerup, aunque hijo de un pastor protestante, notable profesor de Teología, se distinguió en su juventud como escritor de vanguardias ideas, libre pensador y demagogo; sus principales producciones de aquella época fueron las novelas "La leyenda Dinamarca" y "Ua delirio", y unos estudios filosóficos, titulados "H-rencios y moral"; pero después fué paulatinamente atrayéndose de la izquierda literaria, y tras un largo viaje por Europa, dió a la estampa los libros "El mayor", y "Ua en la tierra aliada", en que se advierte el fruto de tal evolución.

Carlos Adolfo Gjellerup ha llevado a la escena algunos dramas y tragedias, entre los cuales sobresalen "El regalo de boda" y "Un día"; pero su fama debe más a su producción novelesca y filosófica que a sus obras teatrales.

Enrique Pontoppidan es un escritor costumbrista, incomparable pintor de la vida de las empresas danesas, reflejada en sus libros con una exactitud extrema.

Su realismo pesimista le ha ocasionado, y ya sufridas, a las cuales se ha sobrepuesto, el fin, la admira-

ción no solo de su patria, sino de todos los países del Norte, donde su nombre es popular.

Las principales obras de Pontoppidan son "Cuadros rústicos", "Joven amor", "En las tabernas" y "La tierra prometida".

Aviso. Desde el día 15 del presente mes, quedarán reanudadas las clases de Partida Doble, de nueve a diez y media de la noche, para dependientes de comercio, empleados y demás público que lo desee, en la Nueva Academia de Comercio, calle de Lucas, núm. 7 frente al Casino a cargo del profesor de contabilidad de Bélgica don EUGENIO PÉREZ DE LEMA.

Páginas de la campaña

El mando único

Está visto que los aliados no se aurdan de Santa Bárbara hasta que ven tronar. Ahora están con que es necesario constituir una dirección única, aunque no sea más que para sacar y las esfuerzos de franceses, ingleses e italianos en Bélgica, Francia e Italia.

Está equivocado manifestar una vez más que los países que constituyen a Múltiple Entente solo se unen ante la inminencia del peligro.

Los italianos, convencidos de que por su propio esfuerzo no han de conseguir ganar a los que significan cuando menos el anhelo de equilibrio en sus propias "casas de combate", y los venidos también de que se hallaban no se de gozarse por haber destituido a Cadorna, se inclinaron con el general Diaz, se inclinaron ante la idea de que el mando único debería ir a realizar se breve una fusión activa e importante por la que conseguirían hacer frente al avance austríaco en la línea veneciana, y por donde esta esperanza e importantes momentos en que sus victoriosos enemigos se venían imponiendo una serie de cursos de agua que serían la mencionada línea, sin que basten a detener su pujanza bizarras reclus temporales de lluvia y nieve y la resistencia abnegada de las tropas de retaguardia que procuran cubrir con su heroico sacrificio el rápido y desordenado repliegue de los vencidos ejércitos italianos.

Confiaba, muy tarde mente que a través que tan excelentes resultados ha dado a los ejércitos de los imperios centrolas ha sido lo de batir por separado a cada uno de sus rivales, mientras en los otros frentes se mantenían a la defensiva, procurando a toda costa mantener el equilibrio bélico.

¡NO MAS CALENTURAS!

LA VERANINA

¡NO CONTIENE QUININA NI ARSENICO!

Infalible en la curación de las fiebres palúdicas y de malta bajo todas sus manifestaciones.

Hablen de obtenido maravillosos resultados con el antes dicho específico como pueden comprobarlo por la mayoría de los Doctores tanto de fuera como de esta localidad.

PRECIO 5 PESETAS Y MAS

Unico depositario para toda la provincia de Murcia don Tomás Herrero Lax, Calle de San Bartolomé núm. 2. Teléfono 140. De venta en el Centro Farmacéutico y principales farmacias.

Al realizarse la gran ofensiva que tan duramente castigó a los rusos, se efectuaron la invasión de Bélgica y del Norte de Francia, hasta que al avance de los rusos en el Frente Oriental por un lado y la resistencia del Marne de los austriacos aliados por otro determinaron el fin del avance en Occidente y una sangrienta sección en la zona oriental.

De este modo se adueñaron de todo el territorio de Servia y de Montenegro; y así también conquistaron la Valquia y la Dobruja.

Estos mismos esbozos que han hecho también en tierras de Italia, y ahora, va sembrada Rusia, es via de quedar destrozada en sus luto la febrez moral de Italia, que restará para una inchoa intensa el frente occidental donde se pretenden en efecto que sir Douglas Haig y Pétain marchen de acuerdo, para que la presión guerrera pueda llegar al apotético objeto último, la huida de Alemania y sus aliados, la Entente formará un comité militar que estará en sesión permanente, haciendo factible la de la guerra aérea, y este programa de guerra ha comenzado por el relevo de Cadorna, que se por donde comienza todas las líneas variadas, corriendo de las grandes derrotas por el relevo de l'Alte Marido. Así fué relevado Joffre cuando se juzgó frías sus gestiones y por idéntico motivo relevan los italianos, validados del mismo método, a su fracasado Generalissimo.

Registro Civil

Movimiento de la población en el distrito de Murcia en el mes de Mayo.

Nacimientos, 2.

Fallecimientos, 3.

Matrimonios, 0.

Defunciones, 6.

Matrimonios, 5.

Petróleo Gal

De venta en Murcia, Bazar Murciano, Petrol, 66 y 68.

Buena en Castellón, Mayor, 140.

CONSEJO AMISTOSO

¿Quería aprender bien el francés?

¡Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 8 días en casa de don Pedro Ríos López.

SARNA (BONA)

Sin baño la nueva refundición el Antidémico Martí 3 pesetas franco.—Depósito: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director Dr. Julián García Galterno. Médico bacteriólogo.

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todos los métodos de suero y vacunas a hombres y animales domésticos.

Tratamiento antirrábico por el método de Hoggins.

Barrio Nuevo.—Letra A: Frente al Horno de la Fuensanta

RECREATIVE SPORT

Servicio permanente de Restaurant.

Atracciones todos los días.

Jabón de la casa Gal

¡Los hay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa en el

BAZAR MURCIANO

Petrol, 66 y 68, Murcia.

Buena en Castellón, Mayor, 33.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

D. Federico Diez Puche

Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.

Jaboneras, 10

todo lo que, en realidad, sabes, respecto al abandono del hijo de la Condesa.

Contéstame exactamente todo lo que he pasado, agregando algunos detalles que yo te daré.

Esto no es difícil de retener en la memoria.

—Seguramente—rió Sarín;—es tan fácil como dar los buenos días.

—Ea, seguidamente—dijo Dufresne—certificarás punto por punto todo lo que yo te explique respecto del caso, entregado por tí a una anciana de Chailien-sur-Lóing.

—¿Para qué inventar esas historias?—preguntó curiosamente la Tarta, desconcertada.

—Para que Jorge quede en el castillo para siempre; para que esa anciana de Gendesa quede plenamente convencida de que es su verdadero hijo.

Y Aliende esto, Dufresne se volvió hacia Monsieur de Sarín, que le escuchaba atentamente; mientras dirigía sobre Rosalía una sombría mirada.

—¡No es verdad, amigo mío, que prometes a este buen Ryañ—si triunfas merced a ella,—una gratificación personal, además de su parte en el negocio?

—¡Vaya si la recompensaré!—dijo el bribón con singular acento.

La Tarta, que miraba alternativamente a los dos hombres, sintió una mirada de inteligencia entre ellos; tampoco dejó de notar el topo de Monsieur de Sarín.

Su desconianza, despertada por las palabras de Dufresne, adquirió gran intensidad.

—Y bien—preguntó bruscamente,—¿cuánto recibirá usted por todo esto, Comadreja?

—Cinco o seis mil francos—replicó el ex-agente de negocios suponiendo que con esta frase se apartaba cualquier malicia de la criada.

—Y ¿cuánto me dará más que dos mil?—preguntó ella con ávido acento.

—Esa es tu parte—dijo Sarín.

A estas palabras, la Tarta permaneció silenciosa, absorta en sus reflexiones.

Marcelo, que no había participado una sola palabra de la conversación, tomaba de indignación y de celos, pero se contentaba a permanecer en su asiento, deseoso de saber hasta qué punto llegaba al cúmulo de los miserables.

Rosalía reflexionaba profundamente sobre lo que acababa de proponerle sus cómplices, tropizando, para su aceptación, con graves inconvenientes.

Pensaba que, aprovechando las revelaciones hechas, podía sacar ella sola del asunto un partido muy ventajoso para sus intereses personales.

Aceptar, era arriesgarse a ser reconocida por la Condesa y exponerse a echarse a perder todo con este golpe de audacia, cuya menor consecuencia sería su despedida inmediata de la hacienda de los Fresnes. Aquí se encontraba a gusto y no habría consentido en perder esta plaza sino a cambio de una suma más importante que la ofrecida.

Además, aunque la combinación de Dufresne tuviese un buen éxito, ella se obligaba a abandonar la hacienda sin dilación, porque su reconocimiento por la Condesa podía tener, para lo porvenir, consecuencias bien lastimosas.

Luego, dos mil francos, unidos a sus economías, no constituían un capital suficiente para vivir sola trabajando en algún lugar desconocido, en lo que cifraba sus sueños.

Tampoco le parecía imposible obtener, para ella sola, los cinco o seis mil francos prometidos a Dufresne por la señora de Fresnes. Para ello

cor en su asombrado, deseoso de saber hasta qué punto llegaba al cúmulo de los miserables.

Rosalía reflexionaba profundamente sobre lo que acababa de proponerle sus cómplices, tropizando, para su aceptación, con graves inconvenientes.

Pensaba que, aprovechando las revelaciones hechas, podía sacar ella sola del asunto un partido muy ventajoso para sus intereses personales.

Aceptar, era arriesgarse a ser reconocida por la Condesa y exponerse a echarse a perder todo con este golpe de audacia, cuya menor consecuencia sería su despedida inmediata de la hacienda de los Fresnes. Aquí se encontraba a gusto y no habría consentido en perder esta plaza sino a cambio de una suma más importante que la ofrecida.

Además, aunque la combinación de Dufresne tuviese un buen éxito, ella se obligaba a abandonar la hacienda sin dilación, porque su reconocimiento por la Condesa podía tener, para lo porvenir, consecuencias bien lastimosas.

Luego, dos mil francos, unidos a sus economías, no constituían un capital suficiente para vivir sola trabajando en algún lugar desconocido, en lo que cifraba sus sueños.

Tampoco le parecía imposible obtener, para ella sola, los cinco o seis mil francos prometidos a Dufresne por la señora de Fresnes. Para ello

no tenía que hacer más que dirigirse francamente a la Condesa y confesarle el crimen, cometido anteriormente por Jolot y por ella, confiándole todo lo que sabía del caso, lo de su naufragio y lo de su su vauento realizado por un hombre de Meudon.

Además, podría, en caso de necesidad, apoyar su testimonio en el relato hecho por los periódicos en aquella época. También le diría sus proposiciones concertadas con André Lefevre y por último, la hablaría del señor Santiago y de sus presentimientos.

Como precio de sus revelaciones solicitaría, de antemano, la prima prometida, y después el generoso perdón de la Condesa.

—Y bien, venamos—preguntó Dufresne impaciente:—¿qué decides?

—No, te lo digo francamente.

—¡Ten cuidado!—murmuró Monsieur de Sarín, acometiendo sus palabras de una sinicetrada mirada.—Nosotros no queremos oírlo.

—Si, ¡qué cuidado!—agregó Dufresne,—estamos dispuestos a acabar.

—Si usted rehúsa, es porque quiere, quizás, tirar de la manta.—Insistió de Sarín.

—Yo no he dicho eso—replicó la Tarta;—si en el término de tres días no da usted, más de dos mil francos, no diré nada.

—Y si no podemos dárteles, ¿qué hará?—preguntó Dufresne.

